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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Entregan solicitud formal de destitución de la directora de la Facultad de Psicología 
Docentes, investigadores y alumnos de la Licenciatura en Psicología y de la Licenciatura de Seguridad 
Ciudadana solicitaron la renuncia de Elizabeth Aveleyra Ojeda, al tiempo de desconocerla como directora de 
la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Además de declarar 
“sin gobierno” a la Facultad de Psicología, los inconformes advirtieron que podrían volver a tomar las 
instalaciones el viernes próximo o tomar otras medidas de presión. Desde el pasado viernes, en asamblea los 
inconformes, quienes tomaron las instalaciones de la Facultad de Psicología en el Campus Chamilpa y de la 
Unidad de Investigación y Servicios Psicológicos (Unisep), determinaron hacer entrega de las mismas a 
solicitud de la administración central que encabeza el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez y acordaron 
solicitar la renuncia de la directora.  
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 
 
Impartirá Univac carrera de Medicina en UAEM 
Luego que trascendiera que la Universidad del Valle de Cuernavaca (Univac), propiedad del ex diputado Jorge 
Arizmendi García, planea incluir entre su oferta educativa la Licenciatura en Medicina, estudiantes de la 
Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), levantaron la voz 
argumentando que la Univac planeaba utilizar las instalaciones de dicho plantel universitario para impartir 
ciertas materias. Por su parte, el rector Alejandro Vera Jiménez explicó que lo único que utilizaría la Univac 
sería “el plan de estudios de la UAEM”, sin embargo, un documento que circula en internet pone en duda los 
dichos del rector. En dicho documento –una fotografía que obra en poder del reportero– aparece una hoja 
membretada de la Univac, con la leyenda “Facultad de Medicina”. Más abajo se puede leer una tabla con el 
costo por “Inscripción Anual” y “Colegiatura Mensual (12)”, ambos por la cantidad de cuatro mil pesos. 
Asimismo aparecen los conceptos de “Incorporación a UAEM (Anual en febrero)” con un costo de 800 pesos y 
finalmente, el cobro correspondiente a “Seguro Escolar (Anual)”, por 60 pesos. Más abajo se indica que se 
impartirá un curso propedéutico entre el 17 de septiembre y el 16 de noviembre y escrito a mano se indica que 
este constará de “38 horas a la semana impartidas en Univac” y que dicho curso no será “eliminatorio”.  
El Caudillo de Morelos, p.4, (Manuel Fuentes). 
 
Marcharán universitarios contra el incremento a la tarifa del transporte 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) interpondrá un recurso legal ante el Tribunal 
de lo Contencioso Administrativo (TCA) para evitar la entrada en vigor del incremento de la tarifa mínima del 
transporte público de pasajeros con itinerario fijo. Para tal efecto, Fermín Esquivel Díaz, presidente de la 
FEUM, en conferencia de prensa anunció una movilización estudiantil para mañana miércoles, la cual saldrá 
del campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), hacia el centro de la 
capital, Cuernavaca. Calificó el incremento a la tarifa mínima en el transporte colectivo como un acto 
irresponsable por parte del Gobierno del estado que está por dejar el cargo, que no ha presentado el estudio 
de factibilidad, ni la manera para dar seguimiento al proyecto del transporte, ni cómo verificará la forma en que 
las unidades tendrán que ser renovadas, así como el cumplimiento del descuento a estudiantes, adultos 
mayores y personas con discapacidad.  
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 
 
Vincula Upemor a sus egresados 
De acuerdo con el último Estudio de Empleabilidad a Egresados de la Universidad Politécnica del Estado de 
Morelos (Upemor), realizado durante el primer semestre de 2012, el 96 por ciento de los egresados de esta 
institución se encuentra trabajando, estudiando o realizando ambas actividades, confirmó el rector Juan 
Segura Salazar. El rector de la Upemor destacó que este estudio anual indica que incrementó cuatro puntos 
porcentuales respecto al resultado de 2011. El Estudio de Empleabilidad consistió en la aplicación de 
entrevistas a egresados de la primera, segunda, tercera y cuarta generación de las ingenierías en 
biotecnología y en informática, así como los de la licenciatura en administración y gestión.  
El Caudillo de Morelos, p5, (Diego Jiménez) y La Unión de Morelos, p.14, (Sin forma). 
 
Se publica manifiesto por parte de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) por 
incoformidad a el aumento autorizado a la tarifa del transporte. 
La Unión de Morelos, p.7. La Jornada Morelos, p.6. y El Caudillo de Morelos, p.16. 
 

 



 3 

Nacional: 

 
Crece ligeramente población de “ninis” en México: OCDE 
La población de jóvenes entre 15 y 29 años que no estudia ni trabaja en el país, los denominados “ninis”, tuvo 
un incremento de 0.5 por ciento de 2008 a 2010, y se mostró estable respecto al promedio de la OCDE. De 
acuerdo con el Panorama de la Educación 2012, México se mantiene como el tercer país de la Organización 
para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) con el porcentaje más alto de “ninis” con 24.4 por 
ciento, aseguró Pedro Lenin García de León. El estadista de la División de Indicadores de la Educación del 
organismo internacional refirió que “la tendencia en México es relativamente estable”. “Podemos ver que 
países como Turquía o Brasil han disminuido las tasas en este indicador, mientras que en promedio en la 
OCDE existía un aumento de alrededor de 2.0 puntos porcentuales entre 2008 y 2010; México registra un 
aumento de esta población de 0.5 puntos porcentuales entre 2008 y 2010”, dijo. 
La crónica, (Notimex) 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689565 
 
México, único de OCDE con más desempleo entre los más educados 
El informe Panorama educativo 2012 de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE) arrojó que México ocupa el último lugar en la expectativa de graduación en el bachillerato, con 47 por 
ciento, y en gasto por alumno, y penúltimo sitio en la tasa de graduación en nivel superior, con 20 por ciento. 
Eso sí, alcanza el tercer lugar en cuanto al mayor número de ninis y el undécimo en lo que se refiere a tasa de 
desempleados con educación universitaria. El estadista de la división de Indicadores de la Educación de la 
OCDE, Pedro Lenin García de León, subrayó que en nuestro país ocurre lo que no pasa en otros: las tasas 
más altas de desempleo las tienen los más educados. Es la única nación con esas características, afirma el 
estudio. 
La Jornada, p. 44 (Karina Avilés) 
 
Se unen contra paro en la UACM 
El Secretario General de la Universidad General de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
(UACM), Jesús Fandiño, dijo que hasta la tarde de ayer no había recibido ninguna respuesta de los alumnos 
inconformes para comenzar con las mesas de diálogo, como lo propuso la rectora Esther Orozco tras el 
encuentro del viernes pasado en el plantel Cautepec. El funcionario reiteró que mantienen su disposición para 
dialogar con los estudiantes que mantienen tomados los planteles y quienes se inconformaron con la elección 
para elegir el Tercer Consejo Universitario. "Ninguno de los inconformes me ha buscado; (por el contrario) yo 
he tenido que buscarlos. Entiendo, que están tratando da forzarnos a tomar sus términos y condiciones", 
señaló. 
El universal, (José Arturo García y Phenélope Aldaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/113349.html 
 

Internacional: 
 
Inician huelga 25 mil maestros en Chicago 
Los 25 mil miembros del Sindicato de Maestros de Chicago iniciaron hoy una huelga, la primera en 25 años, 
que deja a más de 400 mil estudiantes sin clase por una disputa sobre el seguro de salud, la evaluación de los 
docentes y la seguridad del empleo. La última huelga de maestros en Chicago ocurrió en 1987 y duró 19 días, 
y antes de eso las huelgas de docentes eran relativamente comunes en la ciudad, con ocho huelgas entre 
1969 y 1987 y las disputas cada dos años sobre sueldos y condiciones de trabajo. Chicago es el tercer distrito 
educativo más importante de EU la huelga afecta a 144 escuelas públicas de la ciudad pero no a las 118 
escuelas públicas autónomas. La presidenta del sindicato, Karen Lewis, anunció anoche que las 
negociaciones no habían resuelto todas las preocupaciones del gremio y por lo tanto no se podía evitar la 
huelga. 
Milenio, (EFE) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a969c3c 
 
 

SALUD 

 

Nacional: 
 
Apoyaría sociedad combate al dengue 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a969c3c
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a969c3c
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La lucha contra el mosco transmisor del dengue requiere el apoyo de padres de familia, maestros y de la 
sociedad en general, señaló el secretario de Salud en Morelos, Carlos Carrillo Ordaz, al tiempo de señalar que 
se continúa con la tarea de nebulización en las comunidades del estado. Cuautla, Yautepec y Temixco son los 
municipios en los que la nebulización es más intensa porque han presentado un mayor número de casos de 
infección. Al momento los Servicios de Salud de Morelos (SSM) han reportado mil 199 pacientes afectados 
por Dengue Clásico y cerca de 500 con Dengue Hemorrágico, el cual puede ser mortal. Carlos Carrillo 
comentó que para combatir al mosco transmisor, además de la actuación de las autoridades de salud, se 
requiere del apoyo de la sociedad en su conjunto a quien pidió eliminar los potenciales criaderos. Recordó que 
estos insectos se reproducen con facilidad en recipientes que almacenan agua, generalmente en patios y 
azoteas, por lo que pidió a padres de familia y maestros organizar jornadas de limpieza en las escuelas para 
proteger a los alumnos contra esta enfermedad. 
El Caudillo de Morelos, p.5, (Diego Soto) y La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma). 
 
Inicia trabajos foro regional de prevención de adicciones 
El secretario de Salud de Morelos, Carlos Carrillo Ordaz, inauguró el 2º Foro Regional sobre “Buenas 
Prácticas en Centros Nueva Vida”, que se desarrolla en Cuernavaca, con el propósito de intercambiar 
experiencias para mejorar la atención y prevención de adicciones en jóvenes y adultos. Entre ayer y hoy, 
autoridades del sector salud de Morelos, Jalisco, Tlaxcala, Puebla, Guerrero, Aguascalientes, Durango, 
Querétaro, Hidalgo, Distrito Federal y estado de México, expondrán los diferentes programas que operan en 
sus entidades. Carlos Carrillo señaló que por medio del Consejo Estatal Contra las Adicciones, Morelos 
expondrá los temas: Orientación a Padres, Prevención escolar, Buenas prácticas medibles en centros nueva 
vida y clínicas de tabaquismo. De 2008 a la fecha, en los seis Centros Nueva Vida con que cuenta la entidad, 
se ha brindado apoyo a nueve mil jóvenes que buscan orientación preventiva para no caer en la adicción; 
cerca de ocho mil 500 padres de familia han recibido orientación para ayudar a sus hijos a alejarse de las 
drogas.  
El Caudillo de Morelos, p.5, (José Luis Valdés) y Diario de Morelos, p.6, (Marcela García) 
 
Presenta Cuautla 265 casos de dengue 
Cuautla se mantiene en primer lugar en 
 la incidencia de dengue, al registrar 265 casos, de los mil 702 que se presentan en lo que va de este año. 
Autoridades de Salud insisten en pedir a los ciudadanos y funcionarios municipales trabajar en conjunto para 
evitar el aumento de contagios. Los Servicios de Salud en Morelos (SSM) señalan que durante la última 
semana se presentaron 281 casos nuevos, con lo que suman mil 702 casos acumulados en lo que va de este 
año; de éstos, mil 199 son clásicos y 503 son hemorrágicos. El número de casos en este año se disparó, 
comparado con 2011, cuando se registraron 342; mientras que en 2010, en esta misma fecha, se reportaron 
681 personas con dengue, y en 2009, 548 casos. 
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García). 
 
Mortalidad materna, grave problema de salud pública y justicia social: Coneval 
La mortalidad materna constituye un grave problema de salud pública, derechos humanos, desarrollo social, 
equidad de género y justicia social. En México no se ha logrado disminuirla desde 2002 y las principales 
afectadas son las mujeres indígenas, advierte el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval). Las muertes maternas pueden prevenirse, pues la mayor parte de las complicaciones se 
pueden resolver con el desarrollo tecnológico existente, si se brindan servicios de atención de calidad y se 
atienden oportunamente, advierte en la Evaluación estratégica sobre mortalidad materna en México 2010. La 
probabilidad de morir por causas maternas es dispar, dependiendo no sólo de la ubicación geográfica de las 
mujeres, sino de sus condiciones étnicas o de clase. Las indígenas representan gran parte de las defunciones 
maternas; los estados con mayor concentración de población indígena son los que, al mismo tiempo que 
registran los peores indicadores de marginación, pobreza y desarrollo humano, tienen las tasas más altas de 
mortalidad materna. Se trata de Chiapas, Oaxaca y Guerrero. El documento indica que en 2010, a dos años 
de la puesta en marcha del Convenio General de Colaboración Interinstitucional para la Atención de las 
Emergencias Obstétricas, y de por lo menos una década de iniciativas dirigidas a mejorar la prestación del 
servicio, “se puede reconocer que aún existen barreras económicas, culturales y de calidad que determinan la 
muerte prematura –identificada oficialmente- de alrededor de mil mujeres al año. En 2010 el número oficial fue 
de 992 muertes”. De acuerdo con los Objetivos de Desarrollo del Milenio, el país debe llegar a 22 muertes 
maternas por cada cien mil niños nacidos vivos. 
La Jornada, p.47, (Angélica Enciso L.). 
 

Internacional: 
 
Un estudio afirma que la sobrecarga de emails en el trabajo aumenta el estrés 



 5 

El exceso de correos electrónicos que se gestiona en las empresas está relacionado con un incremento de 
estrés de los trabajadores, así como con la pérdida de productividad de las compañías, alerta un estudio 
elaborado por la Universidad Católica de Lovaina, en Bélgica. "El exceso de emails y de información en 
general acarrea riesgos sociales y psíquicos para los empleados y empobrece a la empresa", indicó hoy en 
una entrevista telefónica con Efe la profesora responsable de la investigación, Caroline Sauvajol-Rialland. El 
correo no deseado ("spam"), las "newsletters" o mensajes que se reciben por suscripción, los emails abusivos 
o los mensajes electrónicos internos contribuyen a la saturación de los trabajadores que, al llegar cada día a 
la oficina, tienen que gestionar toda esa información. La investigadora advierte de que el fenómeno de la 
"infobesidad", término popularizado en 1970 por el escritor estadounidense Alvin Toffler en su novela de 
"Future Shock", supone una amenaza tanto para la calidad de vida de los trabajadores como para la viabilidad 
de las empresas. Según Sauvajol-Rialland, más del 90 % de las personas con responsabilidades en las 
empresas cree que el flujo de información que gestionan es excesivo, en tanto que el 70 % admite que está 
saturado por los datos que maneja. La "sobrecarga de información" provoca además interrupciones cada 7 
minutos aproximadamente, y cada trabajador emplea el 30 % de su jornada laboral en atender las llamadas o 
los emails, que cada vez exigen más inmediatez a la hora de responderlos, de manera que el propio 
empleado contribuye también a incrementar el exceso de intercambio de información, explicó la investigadora. 
"Si un trabajador pasa tanto tiempo gestionando los mensajes, esa actividad puede llegar a superponerse a la 
actividad principal de la empresa, la actividad productiva". 
La Crónica, (EFE), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689324. 
 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
A partir de este jueves, la tarifa mínima será de 6.50 pesos 
A partir del próximo jueves 13, el precio de la tarifa mínima en el transporte colectivo en la zona conurbada en 
las unidades del transporte colectivo con itinerario fijo, mejor conocido como "rutas", será de 6 pesos con 50 
centavos, 
El Sol de Cuernavaca,p.4, (Pedro Oseguera), 
 
Reducirán costo de testamentos durante septiembre  
Durante el mes de septiembre, la Secretaría de Gobernación con la participación de la Asociación Nacional 
del Notariado Mexicano y el Colegio de Notarios del Distrito Federal pondrán en marcha el programa 
“Septiembre, mes del testamento”, mediante el cual, los notarios de todo el país reducirán sus honorarios para 
promover que se deje elaborado este documento oficial y con ello se eviten problemas a las familias que se 
quedan con herencias y sin testamento, así lo dio a conocer la Comisión Nacional para la Defensa de los 
Usuarios de las Instituciones Financieras (Condusef), la cual hizo un exhorto para que la gente acuda a la 
notaría más cercana.  
La Unión de Morelos, p.16, (Claudia Marino), 
 
Recibirán hoy bono sexenal los burócratas sindicalizados  
Los más de dos mil burócratas sindicalizados del gobierno estatal recibirán a partir de hoy el bono sexenal de 
mil 300 pesos y el uno por ciento de incremento salarial adicional ya se adelantó desde la primera quincena 
de agosto, informó el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo y 
Organismos Descentralizados, Fermín Sánchez Ocampo. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya), 
 

Nacional: 
 
Expendedores y gobierno cruzan acusaciones por robos en gasolineras a 32 millones de consumidores; el 
hurto suma 3,580 mdp este sexenio: Economía 
Mientras autoridades reguladoras y empresarios gasolineros se acusan unos a otros de orquestar negocios 
ilícitos, más de 32 millones de consumidores de gasolina y diesel en el país padecen perjuicios económicos 
todos los días. La batalla entre ambos actores se ha intensificado a un mes de que entren en vigor la 
modificación a la Norma Oficial Mexicana 005 (que reglamenta la parte electromecánica de los dispensarios) y 
la nueva NOM 185 (que por primera vez controlará los aspectos informáticos o de software), las cuales 
obligan a dueños de gasolineras a cambiar o adecuar al menos 40 mil de las 43 mil bombas en las estaciones 
de servicio a nivel nacional. La Secretaría de Economía (SE), encargada del proceso normativo, señaló que 
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con base en las verificaciones realizadas por la Procuraduría Federal del Consumidor, el desfalco a usuarios 
por combustible pagado no entregado asciende a 3 mil 580 millones de pesos en lo que va del sexenio —
alrededor de 622 mdp anuales—. “No es lo mismo que se pase un mililitro del error máximo tolerado, a que se 
robe de manera descarada el 20 por ciento del combustible que se paga”, dice a Crónica Christian Turégano, 
titular de la Dirección General de Normas de la SE, quien asegura que la normatividad y los modelos actuales 
de dispensarios permiten verificar menos del 50 por ciento del esquema de venta: “Los 622 millones de pesos 
anuales son sólo la punta, sabemos que debe haber mucho más pérdidas, porque más de la mitad del 
proceso no se está supervisando”. 
La crónica, (Daniel Blancas Madrigal) 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689514 
Milenio, (Axel Sánchez y Nayeli González) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f8614cf91 
 
Calderón invita a empresas de Singapur a invertir en México 
Tras asegurar ante inversionistas que México representa una oportunidad para las empresas, el presidente 
Felipe Calderón se dijo convencido de que una manera de acercar más a Singapur y a México es a través de 
la Alianza Transpacífica (TPP), “que significa una de las iniciativas de libre comercio más ambiciosas del 
mundo, que dará gran auge a la prosperidad de la zona de Asia-Pacífico, pero marcadas por la recesión”. 
Como parte de sus reuniones de alto nivel en su visita de Estado a Singapur, el mandatario participó de una 
cena que le ofreció el presidente de ese país, Tony Tan Keng Yam, en la cual reiteró que el TPP y la Alianza 
del Pacífico representan una oportunidad para construir los cimientos para un futuro más próspero para 
ambas naciones. En sus primeras actividades y como parte del protocolo en una visita de Estado, el gobierno 
de Singapur nombró a un híbrido de Orquídea “Asocenda Calderón-Zavala”, que es una tradición iniciada en 
los años 50 para distinguir a Jefes de Estado y de Gobierno (y sus esposas) y la cual cuenta ya con 181 
orquídeas (flor típica de esta región) nombradas en honor de visitantes distinguidos que son plantadas en el 
Jardín Nacional de las Orquídeas. Durante su encuentro con un grupo de inversionistas en el hotel Shangri-la, 
el mandatario se valió de gráficas de la Secretaría de Hacienda, del Banco de México, de SCT, del INEGI para 
dar un panorama de las condiciones de estabilidad económica y para presumir incluso lo que en los últimos 
años fue política insignia de su gobierno: la inversión en infraestructura que a su juicio promueve el desarrollo 
y sus efectos se detonan en generación de empleos y mejoras en la calidad de vida. Presumió el Puente 
Baluarte que comunicará dos estados y promoverá una agilización del intercambio de mercancías. 
La crónica, (Cecilia Téllez) 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689523 
 
Lanzan nueva moneda de 10 pesos 
El Banco de México (Banxico) puso en circulación una moneda bimetálica de curso legal con valor de 10 
pesos, alusiva al 150 Aniversario de la Batalla de Puebla del 5 de Mayo de 1862. Esta moneda se suma a la 
pieza bimetálica de cuño corriente de 10 pesos que actualmente se encuentra en circulación, y las dos 
cuentan con idéntico poder liberatorio para ser utilizadas por la población. En un comunicado, el instituto 
central detalló que la pieza, acuñada por la Casa de Moneda de México, presenta en su anverso el Escudo 
Nacional, en relieve escultórico, y en su reverso la imagen del general Ignacio Zaragoza. 
La crónica, (Sin firma)  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689442 
  

Internacional: 

 
Brasil avanza más rápido en competitividad: CCE 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez Candiani, aseveró que el 
desempeño obtenido en el Foro Económico Mundial (WEF) se debe a que en las últimas tres décadas se ha 
tenido un crecimiento anual de 2.4 por ciento en promedio, sin que en ningún año se haya alcanzado la 
creación de un millón de empleos formales, como se requiere por la evolución demográfica del país. El 
empresario recordó que la posición en el reporte del WEF es relativamente baja, considerando que se cuenta 
con lo necesario para lograr mucho más, pero otros países han avanzado más rápido. "Por ejemplo, los 
brasileños ya están en el sitio 48, con una ganancia de 24 lugares respecto a 2007, y Perú pasó del lugar 86 
al 61 en el mismo lapso", detalló. Mientras que Corea, China o  India mantienen niveles de inversión total 
anual superiores al 30 por ciento de su PIB, frente a un 21% de México. 
La crónica, (Lindsay H. Esquivel) 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689435 
 
Banorte firma convenio con The Bank of Tokyo Mitsubishi 
Banorte y The Bank of Tokyo-Mitsubishi UFJ (BTMU), el principal banco de Japón, firmaron un convenio con 
el objetivo de otorgar opciones financieras a clientes japoneses que vendrán a invertir en México, así como a 
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los mexicanos que harán negocios en Japón. "Con este acuerdo, nuestra contraparte japonesa podrá 
aprovechar la posición de Banorte como la tercera institución financiera en México, mientras que nosotros nos 
beneficiaremos de la fortaleza de BTMU ante un esperado incremento de inversiones de Japón en nuestro 
país", dijo Alejandro Valenzuela, en un comunicado de la institución. "Al mismo tiempo", agregó, "aquellos 
clientes y empresas mexicanas que deseen operar en el mercado japonés se verán beneficiados". 
La crónica, (Redacción) 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689436 
 
Siguen dificultades de Grecia con sus acreedores extranjeros 
Atenas. Grecia reconoció que tiene dificultades para convencer a sus acreedores extranjeros de que acepten 
un plan para ahorrar cerca de 12 mil millones de euros en los próximos dos años, clave para desbloquear la 
entrega de préstamo para no caer en la bancarrota, mientras la troika de acreedores de Grecia pidió al 
gobierno que intensifique sus esfuerzos para terminar antes del fin de semana el nuevo plan de recortes. La 
prensa griega lunes afirmó este lunes que aún faltan entre 2 mil 500 y 3 mil millones de euros para concluir el 
recorte, que debe totalizar 11 mil 500 millones de euros y que podría terminar siendo al final de 13 mil 500 
millones. 
La Jornada, p. 34 (Afp, Reuters, Notimex y Dpa) 

 
 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Jóvenes de preparatorias, universidades privadas y de la UAEM anuncian marcha 
Estudiantes de los subsistemas del Colegio de Bachilleres, preparatorias y hasta universidades privadas, se 
sumarán a la denominada “Marcha de la Vergüenza”, convocada por la Federación de Estudiantes 
Universitarios (FEUM). En rueda de prensa, el presidente de la agrupación estudiantil, Fermín Esquivel, pidió 
al gobernador electo, Graco Ramírez, tomar cartas en torno al incremento de las tarifas del transporte 
colectivo. “Esperamos una respuesta sensible de este gobierno de izquierda”, dijo. El dirigente estudiantil, 
adelantó que intensificarán sus acciones en contra del incremento a las tarifas del transporte colectivo, 
incluyendo una marcha multitudinaria a la que se esperan se sumen amas de casa y estudiantes de otros 
subsistemas educativos locales, a fin de forzar al gobierno a otorgarles descuentos y des ser posible, frenar la 
entrada en vigor del incremento.  
La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya); El Caudillo de Morelos, pp.(Omar Ocampo); Diario de Morelos, 
p.5, (Roberto Becerril); El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); El Regional del Sur, p.3, (Estrella 
Pedroza) y La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 

 
Presentarán demanda de amparo contra el aumento al pasaje 
El Frente de Estudiantes Universitarios Ciudad de la Esperanza (FUCE) volvió a colocar un módulo para 
recaudar firmas de la ciudadanía y respaldar la demanda de amparo por inconstitucionalidad, que habrán de 
promover en contra de la autorización al aumento en la tarifa del transporte público de pasajeros, con la 
intención de obtener al menos una suspensión provisional judicial. Iván Edgar Domínguez sostuvo que no se 
quedarán con brazos cruzados ante la decisión de las autoridades de ignorar la voz de la población y haber 
aprobado a escondidas el alza, pese a que habían solicitado como agrupación que se hiciera de manera 
previa un estudio a fondo, con la participación de expertos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) y de todos los sectores.  
La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado); El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo); La Jornada 

Morelos, p.5, (Dulce Maya). 
 
Pide el Congreso el padrón de concesionarios e información sobre la entrega de permisos  
El Congreso del estado solicitó a la Secretaría de Gobierno información de las concesiones de transporte 
público que se otorgaron hasta mayo de este año, así como el padrón de concesionarios. Con fecha del 17 de 
agosto de este año, el coordinador de la bancada perredista, Juan Ángel Flores Bustamante, informó que 
envió una solicitud de información a la Secretaría de Gobierno, para que se soliciten a la Dirección General de 
Transportes los datos antes referidos. El actual presidente de la Junta Política y de Gobierno, dijo que mucho 
antes de tomar protesta como diputado local se pidió la información, a fin de detectar si los legisladores 
anteriores recibieron concesiones del transporte público, como pago por las iniciativas aprobadas a favor del 
Ejecutivo del estado. Flores Bustamante aseveró que es necesario que el Gobierno del estado llegue hasta el 
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fondo de las investigaciones iniciadas a la Dirección General de Transportes, por la entrega irregular de 
concesiones de taxis. 
La Unión de Morelos, p.2-3, (Ana Lilia Mata), 
 
Ofrece Óscar Sergio dialogar con sectores sociales inconformes 
El secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, ofreció diálogo con los sectores sociales que han 
mostrado su inconformidad por la decisión de aumentar un peso la tarifa del transporte público de pasajeros a 
partir del próximo miércoles. Hernández Benítez señaló que el aumento se autorizó de manera colegiada del 
Consejo Consultivo del Transporte, donde se hizo la observación de que no se había dado ningún incremento 
desde el 2009. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez), 
 
Pide SNTE al gobierno de Marco Adame cumplir con pago de conceptos pactados 
La sección 19 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), emplazó al gobierno de 
Marco Adame a cubrir a la brevedad posible, el pago de diversos conceptos pactados en las más recientes 
negociaciones contractuales; de lo contrario, “podría movilizarse en los próximos días para hacer cumplir los 
compromisos”. Ante la cada vez más creciente preocupación entre los trabajadores de la educación del 
estado ante el retraso en los pagos; la secretaria general del gremio, María Eugenia Ocampo Bedolla, pidió 
una respuesta inmediata a la parte gubernamental. Incluso, contempló la posibilidad de que, junto a la 
organización para la realización del XXIX Congreso Seccional Extraordinario -para los días 18 y 19 del 
presente mes-, se estén definiendo la movilización del magisterio local, “pues tal parece que los llamados al 
diálogo y la negociación no encuentran eco entre las autoridades”. 
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya) y La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Rocío Preciado), 
 

Nacional: 
 
Riesgo de que el fuero civil deje impunes delitos de soldados: procurador castrense 
El fuero de guerra no es una protección especial para los integrantes de las fuerzas armadas, sino 
una jurisdicción especializada –así lo han definido los tribunales federales– que se caracteriza por 
la rapidez para actuar, y tiene el propósito fundamental de preservar la disciplina castrense, 
sostiene el procurador de Justicia Militar, general brigadier Jesús Gabriel López Benítez. Asevera 
que en este sistema de justicia no hay impunidad, ya que 97 por ciento de los asuntos son 
resueltos y nuestras sentencias normalmente son confirmadas por los tribunales federales. Tras 
señalar que el fuero de guerra enfrenta una situación inusitada porque la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) está fijando restricciones –la principal decisión de los ministros fue 
que la justicia militar no puede conocer de delitos en que estén involucrados civiles o relacionados 
con la violación a los derechos humanos–, el procurador López Benítez advierte que se corre el 
riesgo de que los delitos queden impunes y los responsables evadan la acción de la justicia, 
porque en el fuero común o civil los procedimientos son un poquito más dilatados en algunas 
instancias. 
La Jornada, p.16, (Jesús Aranda y Gustavo Castillo). 
 
La Judicatura sacrifica transparencia por seguridad 
El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) sacrificó la transparencia que debe caracterizar a un 
sistema de justicia penal adversarial y de juicios orales a cambio de estrictas medidas de seguridad 
en sus edificios de juzgados y tribunales, las cuales prácticamente impiden hacer su trabajo a los 
reporteros que cubren las actividades de los juzgadores. Mediante el acuerdo del pleno de la 
Judicatura 23/2012, publicado por el órgano disciplinario y administrativo del Poder Judicial Federal 
(PJF), el último día de agosto pasado el CJF determinó implantar disposiciones encaminadas a 
garantizar la seguridad de jueces y magistrados, entre ellas las que estipula el artículo 18 de dicho 
acuerdo, el cual impide el libre acceso y estancia de periodistas y representantes de los medios de 
comunicación en las instalaciones de los juzgados de distrito y tribunales de circuito. 
La Jornada, p.18, (Alfredo Méndez) 
 
ONU elogia decisión de limitar el fuero militar 
La Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, encomió ayer, 
en la inauguración de la 21 sesión del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, la reciente 
decisión  de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de limitar el alcance de la 
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jurisdicción militar, que calificó de "histórica". Durante la inauguración de los trabajos de la XXI 
sesión del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, la Alta Comisionada también dijo que  "la 
participación de la Fuerzas Armadas en la lucha contra la delincuencia organizada es una medida 
excepcional que ha de llevarse a cabo bajo control civil", o que cualquier  violación de derechos 
humanos perpetrada por miembros del Ejército " debe ser juzgada en tribunales civiles, tal como lo 
exige el derecho internacional". Al respecto, el embajador permanente  alterno de México ante los 
organismos internacionales, Ulises Canchola, dijo que la decisión de SCJN sobre limitar el fuero 
militar se suma a otras acciones importantes para impulsar la democracia ene l país. 
La Jornada, p.17, (Jesús Aranda),  
El Universal, (Sin Firma), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199893.html,  
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a8ebc79 
La Crónica, (Notimex), http://cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689519 
 
Decide PRD en Senado mantenerse unido tras salida de AMLO 
El PRD en el Senado conjuró una posible fractura tras la decisión de Andrés Manuel López 
Obrador de separarse de los partidos de izquierda al afirmar sus integrantes que no modificarán su 
postura respecto a mantener una relación meramente institucional con los demás poderes y lo que 
harán es mantener unida a la bancada de 22 integrantes. En un pronunciamiento leído por el 
coordinador Miguel Barbosa, acompañado de senadores de otras corrientes como Dolores 
Padierna y Armando Ríos Piter, la bancada fijó su postura frente a la decisión de Andrés Manuel 
López Obrador de separarse de los partidos de izquierda, y garantizó el Grupo Parlamentario del 
PRD se mantiene unido. “Los senadores perredistas seremos promotores de la unidad y del 
fortalecimiento e impulso de la agenda por un cambio verdadero en materia de seguridad, 
economía, igualdad y defensa de los derechos”. 
La Jornada, p.10, (Sin firma), El Universal, (Notimex), http://www.redpolitica.mx/ruta-
electoral/respetan-legisladores-de-prd-decision-de-amlo-desconfian-panistas,  
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993ab2ed5e 
 
Aprueban reformas al Código de Procedimientos Civiles en Colima 
Los Diputados locales aprobaron reformar el Código de Procedimientos Civiles para el Estado de 
Colima, que permitirá que los litigantes y terceros realicen sus actividades y funciones dentro de los 
procedimientos de una forma ágil, evitándose la interposición de figuras procesales en forma 
excesiva con la finalidad de retrasar el procedimiento. 
El Dictamen refiere sobre correcciones disciplinarias y medios de apremio contenidos en diversos 
artículos del citado ordenamiento, pues a la fecha han quedado desfasados, por lo que se 
establece que los jueces y magistrados tienen el deber de mantener el buen orden y de exigir que 
se les guarden el respeto y la consideración debidos, corrigiendo en el acto las faltas que se 
cometieren, mediante la imposición de cualquiera de las correcciones disciplinarias.  
Milenio, (Edgar Rodríguez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993ab1e3a1 
 

Internacional: 
 

Inicia Venezuela trámites para retirarse de CIDH 
Venezuela denunció el lunes ante la OEA la Convención Americana sobre Derechos Humanos, 
con lo que inició formalmente los trámites para retirarse de la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) y la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CorteIDH), anunció 
el organismo en un comunicado. El gobierno venezolano notificó al secretario general de la OEA, 
José Miguel Insulza, la denuncia de la Convención Americana sobre Derechos Humanos. De 
acuerdo con lo que estipula el texto de la convención, los Estados podrán denunciarla "mediante 
un preaviso de un año" que deben formalizar ante el secretario general de la OEA. Asimismo, el 
convenio contempla que la denuncia "no tendrá por efecto desligar al Estado parte interesado de 
las obligaciones contenidas en esta Convención, en lo que concierne a todo hecho que, pudiendo 
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constituir una violación de esas obligaciones, , haya sido cumplido por él anteriormente a la fecha 
en la cual la denuncia produce efecto". 
Milenio, (AP),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993aea487c 
 

 


